

INTRODUCCION A LA HISTORIA DE LA IGLESIA

Lección 85

Charles Haddon Spurgeon

La Primera Mega Iglesia del Mundo

Pasaremos un par de clases estudiando al predicador Bautista Charles Haddon Spurgeon. Después de todo, él fue el predicador de la primera “Mega-iglesia” del mundo. A la temprana edad de 19 años, Spurgeon comenzó a predicar en la Iglesia New Park Street en Londres con una membresía de sólo 232 (lo cierto es que en ese tiempo en Inglaterra era una iglesia grande de “disidentes”¹). Spurgeon fue pastor en esa iglesia por 38 años hasta su muerte. Cuando falleció Spurgeon, ¡los miembros de la iglesia eran 5,311! Tantas eran las personas que querían ir a la iglesia a escuchar a Spurgeon que él le pidió a los miembros de la iglesia saltarse servicios en algunas ocasiones para que los visitantes y nuevas personas pudieran hallar un asiento. En el año 1879, un servicio tuvo tanta gente que Spurgeon hizo que los miembros se retiraran *antes* que la iglesia empezara porque había² muchas personas nuevas afuera esperando por su sermón. Una vez que los miembros se retiraron, aquellas personas que estaban esperando eran tantas que la iglesia llenó su capacidad inmediatamente.

¿Qué fue lo que logró el éxito numérico en la Iglesia New Park Street? Hoy, vivimos en la era de las Mega-iglesias y muchos estudios son realizados para entender por qué tantas personas se sienten atraídas a estas iglesias. Reportes frecuentes de los medios de comunicación llaman a las mega-iglesias “luz de religión,” “Disney-Jesús,” y “salvadores de auto ayuda.”³ Muchas de estas mega-iglesias logran su tamaño empleando un mensaje de “no iglesia.” Samuel Kobia, cabeza del Concilio Mundial de Iglesias fue citado como diciendo que el movimiento de la mega-iglesia era peligrosamente superficial, “no tiene profundidad, en la mayoría de los casos, hablando teológicamente, y no tiene atractivo para ningún compromiso.”⁴

¹ Los disidentes fueron aquellas personas que no pertenecían a la Iglesia de Inglaterra. Ver lecciones 66 & 67.

² Eric W. Hayden, quien predicó en la iglesia de Spurgeon en el siglo XX, detalla éste y muchos otros hechos interesantes. Para el siglo XX, la iglesia era llamada el “Tabernáculo Metropolitano.” Para mayor información, lee cualquiera de los libros de Hayden sobre Spurgeon incluyendo *Reflector sobre Spurgeon – Searchlight on Spurgeon* (Pilgrim 1973) o el artículo de Hayden en la *Historia Cristiana – Christian History*, Número 29 (Vol. X, No. 1).

³ Sydney Morning Herald, Feb. 23, 2006.

⁴ Sydney Morning Herald, Feb. 23, 2006.

Con esto en mente, sugiero que estudiemos cuidadosamente a Spurgeon. El estudio mostrará que New Park Street creció por diferentes razones. Esta iglesia pionera ciertamente tuvo un predicador con un brillo y atractivo popular, pero sus sermones no fueron conducidos por la personalidad y la sola presentación. De hecho, los sermones fueron “bajados” y publicados, vendiendo 25,000 copias cada semana, algo que no puede basarse sólo en la presentación y presencia personal. Los sermones de Spurgeon aún están disponibles para su venta en un compendio de 63 volúmenes.⁵

Nuestro estudio mostrará que el éxito de Spurgeon fue debido a la mano de Dios en su vida y ministerio, el empleo que él hizo de dones increíbles que Dios le bendijo, su integridad personal en la vida, y el fuerte mensaje del Evangelio que él predicó abiertamente y con audacia sin ninguna insinuación de transigir. Nos acercaremos al estudio viendo la vida de Spurgeon de una manera cronológica. La siguiente semana, consideraremos la aproximación de Spurgeon para la predica y escritura de un sermón. Finalmente, consideraremos uno de sus sermones, leyendo a Spurgeon en sus propias palabras.

El 19 de julio de 1834, en Kelvedon (Essex) Inglaterra, nació Charles Haddon Spurgeon, uno de los 17 hijos de John y Eliza Spurgeon. El padre y abuelo de Spurgeon eran ministros No Conformistas (¡pero no Bautistas!). Cuando sólo tenía un año, Spurgeon fue llevado a Stambourne, un pequeño pueblo de granjas de unos 500 habitantes, en donde vivían sus abuelos,⁶ en donde su tía Anne de 18 años lo tomó bajo sus alas y le enseñó a caminar, hablar y leer. Spurgeon se quedó con sus abuelos hasta que él tuvo unos 7 años cuando él se mudó de regreso a casa.

Esta experiencia es especialmente interesante a la luz de uno de los ministerios prioritarios de Spurgeon en sus últimos años. Spurgeon empezaría varios orfelinatos sin importar de la clase o afiliación religiosa. Es claro que Spurgeon creció con el entendimiento de la importancia del amor para aquellos niños desplazados por circunstancias fuera de su control.

Spurgeon siempre fue un lector voraz, leyendo/consumiendo un estimado de seis libros por semana cuando era adulto. Las primeras memorias de Spurgeon fueron de los libros que le fueron dados cuando niño en cuando él fue apartado de sus padres *El Progreso del Peregrino – The Pilgrims Progress* (ver lección

⁵ Todas las obras de Spurgeon están disponibles en Pilgrim Publications, P.O. Box 66. Pasadera, Texas 77501.

⁶ ¡Esto es de entender cuando piensas en todos los hijos que sus padres estaban teniendo! Eric Hayden escribe que fue “debido a dificultades” que Spurgeon se fue a vivir con sus abuelos cuando sólo tenía 2 ½ años. Hayden, Eric *El Inolvidable Spurgeon – The Unforgettable Spurgeon* (Emerald House Group 1997) p.11.

82) y el libro de Foxe, *Libro de Mártires – Book of Martyr's* (ver lección 4).⁷ Aunque Spurgeon fue claramente brillante con casi una memoria fotográfica en cuanto a la lectura, su educación formal fue bastante promedio. El fue a una escuela local por varios años cuando regresó a vivir con sus padres. Spurgeon también pasó un tiempo como un asistente de maestro en una escuela local. Pero Spurgeon nunca recibió una educación formal de ninguna escuela ministerial o programa de divinidad.

El 6 de enero del año 1850, Spurgeon a la edad de 15 años dejó su casa a la un domingo en la mañana mientras nevaba para caminar hacia los servicios religiosos. En este momento, por apariencias externas, ¡Spurgeon era un gran joven en el camino correcto! El había recibido el bautizo cuando bebé en su hogar Cristiano. El leía su Biblia y oraba todos los días, trataba de vivir una vida Cristiano, y él ya había escrito un libro Cristiano sobre temas del Catolicismo. Es más, en las palabras de Spurgeon, él “no era feliz,” “él estaba lleno de tristeza,” y creyendo que iría al Infierno. “Estaba condenado, sin terminar, destruido – perdido, sin ayuda, sin esperanza – Yo pensé que el Infierno estaba ante mí...Recé, pero no hallé respuesta de la paz.”⁸

El camino a la iglesia los domingos fue más difícil debido a la intensidad de las tormentas de nieve, forzando a Spurgeon a esconderse en una calle aledaña. En la calle Artillery, Spurgeon encontró una Iglesia Metodista primitiva en servicio. Spurgeon ingresó para dejar afuera la fría nieve. El ministro de la iglesia aún no había logrado llegar debido a la nieve, por lo que “Al fin, un hombre muy delgado, un zapatero, o sastre, algo similar, subió a predicar.”⁹ El predicador no impresionó a Spurgeon (Spurgeon dijo que en realidad él era un tanto “estúpido”, ¡pero el texto del sermón sí lo hizo! El predicador empleó Isaías 45:22, “Vuelvan a mí y sean salvos, todos los confines de la tierra, porque yo soy Dios, y no hay ningún otro.”

En su autobiografía, Spurgeon escribió,

El ni siquiera pronunció correctamente sus palabras, pero eso no importó. Había, pensé, una señal de esperanza para mí en el texto. El predicador empezó así: -- “Mis queridos amigos, por cierto este es un texto muy simple. Dice, ‘Mira.’ Ahora el mirar no toma muchos dolores/dificultades.

⁷ Hay que admitir, que muchos padres no necesariamente considerarían el libro de Foxe uno para niños con sus descripciones –a menudo- de muertes horribles a los santos de Dios, pero Spurgeon más adelante en su vida lo recomendaría como “el regalo perfecto de Navidad para un niño.” Kruppa, Patricia, La Vida y Tiempos de Charles H. Spurgeon – The Life and Times of Charles H. Spurgeon, *Historia Cristiana – Christian History* at 9.

⁸ C. H. Spurgeon, *Sermones de la Granja – Farm Sermons* (Pilgrim Publications 1989) p.236.

⁹ C.H, *Autobiografía de Spurgeon – Autobiography* de Spurgeon (Pilgrim Publication vuelta a imprimir en 1992) p. 105.

No es levantar tu pie o tu dedo; es tan sólo, ‘Mirar.’ Bueno un hombre no va a la universidad para aprender a mirar. Puede que seas el tonto más grande, pero aún puedes mirar. Un hombre no necesita ganar mil al año para mirar. Todos pueden mirar; hasta un niño puede mirar...

Luego él me miró...Tan sólo fijando sus ojos en mí, como si conociera todo mi corazón, él dijo, “Joven, te ves muy miserable.” Bueno, lo era; pero antes no había estado acostumbrado a tener comentarios desde el púlpito sobre mi apariencia personal. Sin embargo, fue un buen golpe, cayó justo en casa. El continuó, “y tú siempre serás miserable – miserable en la vida, y miserable en la muerte, -- si no obedeces mi texto...Luego, levantando sus manos, él gritó, sólo como un Metodista primitivo podía hacerlo, “Joven, mira a Jesús Cristo. ¡Mira! ¡Mira! ¡Mira! No tienes otra cosa que hacer que mirar y vivir.”¹⁰

Luego tuve esta visión – no una visión en mis ojos, sino en mi corazón. Vi lo que un Cristo Salvador era...Ahora yo nunca podría contarte cómo fue, pero ya no vi a quien yo era para creer ni entendí lo que era para creer, y creí en un momento.¹¹

Luego de regresar a casa, la madre de Spurgeon inmediatamente notó una diferencia en su apariencia y disposición. Spurgeon empezó a trabajar a través de la Biblia para entender más claramente su experiencia y lo que Dios tendría de él. Durante estos pocos meses luego de su “conversión,” Spurgeon decidió a través del estudio personal que él tenía que ser bautizado como un creyente. En mayo, Spurgeon fue bautizado¹² (con el permiso de sus padres) y se unió a una Iglesia Bautista. Este no fue el curso de eventos más placentero para su familia. En su autobiografía, Spurgeon escribió, “Un día mi madre me dijo, ‘¡Ay, Charles! A menudo rezaba al Señor para que te hiciera un Cristiano, pero yo nunca pedí que te convirtieras en un Bautista.’ No pude contener la tentación de responder, ‘¡Ay, madre! El Señor ha contestado tus oraciones con su generosidad usual, y dado abundancia que excede más allá de lo que pediste o pensaste.’”¹³

¹⁰ *Autobiografía – Autobiography at 106.*

¹¹ Púlpito del Tabernáculo Metropolitano – Metropolitan Tabernacle Pulpit, (Pilgrim Publication impresión de 1995) Vol. 41 p. 104.

¹² La narración de Spurgeon sobre el bautizo es dada en su *Autobiografía – Autobiography* (Pilgrim Publication vuelta a imprimir en 1992) Vol. 1 en la página 151: “Nunca puedo olvidar el 3 de mayo del año 1850; era el cumpleaños de mi madre, y yo estaba a unas semanas de cumplir los dieciséis años. Me levanté temprano, para tener un par de horas para realizar una oración silenciosa y dedicación a Dios. Luego tuve que caminar unas ocho millas, para alcanzar el lugar en donde sería inmerso en el *Triune Name* de acuerdo al sagrado mandamiento. ¡Qué tal caminata! ¡Qué pensamientos y oraciones abarrotaron mi alma durante ese viaje matutino!” Luego Spurgeon grandemente detalla el proceso y la sensación del bautizo. La historia es tanto cautivadora como inspiradora.

¹³ *Autobiografía – Autobiography Vol. 1 at 69.*

Ese mismo año, Spurgeon se mudó a Cambridge, ¡pero no para ir a la universidad!¹⁴ Fue en y alrededor de Cambridge que Spurgeon empezó a predicar, a la temprana edad de 16 años. En el año 1851, Spurgeon se convirtió en el predicador en la Capilla Bautista de Waterbeach. Aunque Spurgeon era joven, y en apariencia parecía menor, sus sermones eran fuertes y maduros. Spurgeon había leído varios libros Puritanos y había tomado su mensaje. Empleando su memoria casi fotográfica, Spurgeon trajo a la memoria ideas, mensajes y escrituras de sus estudios y de los libros que había leído. A través de la campiña, la gente vendría para escuchar a Spurgeon, ¡el predicador “niño maravilla”! En dos años en Waterbeach, ¡la congregación creció de 40 a 400!

Un domingo, mientras Spurgeon estaba predicando en una Sunday School Union, un Sr. George Gould de Londres le escuchó y quedó impresionado. Gould regresó a su iglesia en su ciudad Londres (la Capilla de New Park Street¹⁵) e informó a las personas sobre Spurgeon. La Capilla de New Park Street invitó a Spurgeon a predicar un domingo, el 18 de diciembre de 1853. Empleando como texto a Santiago 1:17, Spurgeon dio ahí su primer sermón. La congregación le pidió a Spurgeon que regresara por tres domingos en enero. Luego, la congregación le pidió al joven de 19 años para que fuera su nuevo pastor y Spurgeon estuvo de acuerdo.

Spurgeon era la sensación de Londres. Aquellos quienes querían escuchar a Spurgeon rápidamente fueron más que los miembros de la iglesia que era de unas 200 personas. En un esfuerzo para alcanzar a la mayor cantidad de personas posible, la iglesia empezó a rentar establecimientos públicos que pudieran albergar a más personas.

1856 fue un año que vio uno de los altos más grandiosos de Spurgeon y una de sus peores bajas. En el lado de los altos, luego de mucho esfuerzo, y un noviazgo de 18 meses, Spurgeon pudo pedirle a la joven Susannah Thompson – quien era miembro de la iglesia- que se casara con él.¹⁶ Ellos tuvieron su Luna de Miel en París y casi un año después tuvieron mellizos (ambos crecerían y se convertirían en predicadores). Por lo que se dice, los Spurgeon tuvieron un matrimonio maravilloso. Tal como lo escribe Kuppa, “El matrimonio fue una fuente de fortaleza y perdurable confort para ambos. Ambos sufrieron de enfermedades periódicas e invalidez. Las figuras esbeltas de la juventud se

¹⁴ En ese tiempo, Cambridge y Oxford estaban abiertas sólo para estudiantes que eran miembros de la Iglesia de Inglaterra. Los disidentes no eran permitidos a asistir.

¹⁵ Esta era la iglesia en donde John Gill, quizás el teólogo Bautista más famoso, había predicado previamente. Gill escribió un comentario sobre la Biblia que aún está disponible hoy en día.

¹⁶ Spurgeon empezó a enamorar a Susannah enviándole una copia de *El Progreso del Peregrino – Pilgrim's Progress* ¡como un obsequio! Spurgeon primero leyó el libro a la edad de 6 años, pero se reporta que leyó el libro más de 100 veces durante su vida.

convirtieron en más amplias en la edad media, pero ellos continuaron siendo amantes devotos, cada uno buscando la palabra o expresión que aminorara la carga del otro.”¹⁷

Ese mismo año, el domingo en la noche, del 19 de octubre, Spurgeon estaba predicando en la gran sala de diversión de Londres “Royal Surrey Gardens Music Hall.” La sala estaba llena a su capacidad de 12,000 personas. Había otras 10,000 afuera. Durante la oración de Spurgeon, algunas personas falsamente gritaron “¡Fuego!” causando que las masas huyeran del lugar. Siete personas fallecieron y 28 quedaron seriamente heridas por haber sido pisoteadas en la confusión.

Eso fue bastante para ser soportado por un joven de 22. Spurgeon fue literalmente cargado del púlpito en desesperación. Por varias semanas, la depresión y desesperación mantuvieron a Spurgeon lejos del púlpito. Spurgeon más adelante reconocería cuan cerca el evento estuvo de silenciar su ministerio “para siempre.” El horror del evento nunca fue olvidado por Spurgeon. El se referiría a él en varias ocasiones.

Uno no puede hacer otra cosa que pensar si en la majestuosa providencia de Dios, los eventos no fueron empleados para mantener una medida de humildad en Spurgeon. Para alguien que era increíblemente exitoso y adorado, Spurgeon nunca pareció hacer que este “éxito” se le subiera a la cabeza. Años más tarde, Spurgeon se referiría a este tiempo como a un hombre joven cuando su popularidad era tan masiva que él estaba predicando a las masas en estas salas. Spurgeon escribió, “Mis diáconos sabían bien como, cuando por primera vez prediqué en Exeter Hall, que casi no había una ocasión, en donde me dejaran solo por diez minutos antes del servicio, pero ellos me hallarían en el estado más aterrador de enfermedad, producida por ese tremendo pensamiento de mi responsabilidad solemne.”¹⁸

Eso no quiere decir que Spurgeon no tuvo detractores, pues ciertamente él los tuvo. Los escritos negativos en los diarios y los críticos fueron numerosos. Un predicador predicaba cada domingo sobre los errores de Spurgeon de la semana anterior. El estilo de hablar de Spurgeon para muchos también fue un punto para ridiculizar. Mientras que la mayoría de predicadores eran sobrios/aburridos y severos, Spurgeon traería energía y hasta teatro a sus sermones. Spurgeon también fue categóricamente criticado por emplear el humor en sus sermones. En ese punto, sin embargo, Spurgeon rápidamente dijo que sus críticos serían menos duros si ellos supieran cuantas bromas él pensó hacer pero optó por no hacerlas.

¹⁷ Kruppa at 13.

¹⁸ Amundsen, Darrel “La Angustia y Agonías de Charles Spurgeon” – “The Anguish and Agonies of Charles Spurgeon,” *Historia Cristiana – Chirstian History* Número 29 (Vol. 10, No. 1) p. 23.

Spurgeon era muy trabajador. Durante su vida, se estima que él predicó a más de 10 millones de personas, a menudo predicando más de diez veces por semana. Spurgeon logró esto trabajando unas 18 horas al día (recuerda, ¡en este tiempo él leía un promedio de 6 libros por semana!). Hasta en esto, sin embargo, Spurgeon daría crédito al Señor por sus habilidades. Cuando el famoso explorador y misioneros David Livingston le preguntó a Spurgeon cómo lograba realizar el trabajo de dos personas en un solo día, Spurgeon le respondió, señalando a Dios y diciendo, “¡Te has olvidado que hay dos de nosotros!”¹⁹

A menudo las personas se acercarían a Spurgeon y le pedirían que fuera con más calma o de lo contrario se quemaría o mataría (“No prediques tan a menudo; te vas a matar”). Spurgeon respondía, “¡Oh Dios mío! ¿Qué es lo que Pablo hubiese dicho ante algo como eso?”²⁰ Para Spurgeon, él estaba por la obra de Dios; ¡no había tiempo para ir despacio!

La congregación de Spurgeon entendió la naturaleza del crecimiento que vino con su labor pastoral y decidieron construir un nuevo santuario. En el año 1861, el recién llamado Tabernáculo Metropolitano - *Metropolitan Tabernacle* abrió sus puertas y estaba listo para albergar a casi 6,000 personas sentadas. La iglesia estaba libre de deudas por la construcción debido a que todos los costos de construcción fueron totalmente cubiertos. Con ese edificio, vemos a la iglesia Protestante más grandes de esos días, la primera “mega-iglesia.”

La vida de Spurgeon predicando y escribiendo tuvo una parte de dolor y dificultad. En el año, 1868, la esposa de Spurgeon quedó inválida. El mismo Spurgeon sufría de gota, cuando él sólo tenía 35 años. Casi todos los años siguientes, habría períodos de semanas (y hasta de meses) en el que Spurgeon no podía pararse y predicar. Spurgeon escribiría acerca de la gran piedad cuando él podía dormir de largo durante toda una hora sin despertarse a causa del dolor. En medio de este sufrimiento, Spurgeon escribiría que, “La manera de hacer la fe más fuerte usualmente está junto al difícil camino del sufrimiento.” Luego él añadiría que, “La aflicción es el mejor mueble de mi casa. Es el mejor libro en la biblioteca de un ministro.”²¹

A pesar de sus adversidades físicas, tanto Spurgeon como su esposa Susannah hallaron maneras para trabajar a través de sus padecimientos. Susana decidió empezar la editorial que tomaría los sermones de Spurgeon, les daría forma, y los imprimiría para su venta al público y para la ayuda de los ministros en

¹⁹ Hayden at 3.

²⁰ Púlpito del Tabernáculo Metropolitano – *Metropolitan Tabernacle Pulpit*, (Pilgrim Publication impresión de 1996) Vol. 2 p. 180.

²¹ Amundsen at 25.

necesidad. En esta forma, Spurgeon fue capaz de obtener ingresos suficientes para proveer gratis sus servicios de predica.

La popularidad de Spurgeon fue conocida en todos los continentes. Sus sermones publicados hallaron una audiencia no sólo en Europa sino también en América. Hubo un momento, sin embargo, en el que esto cambió. Spurgeon habló fuertemente sobre el tema de la esclavitud. Spurgeon con su usual avidez predicó, “En dondequiera que la esclavitud existe, es una maldición horrible; y su abolición es una bendición indescriptible.”²² Como resultado de éstas opiniones, secciones de los sermones de Spurgeon serían suprimidos antes de publicarlos en América.

Los sermones publicados llegaron hasta las manos de estudiantes de seminario a través de Europa. A mediados de los años 1870, un Cristiano Danés enrolado en un seminario era un ávido lector de los sermones de Spurgeon. El estudiante compraría copias y escucharía los sermones en vivo cuando la oportunidad se hizo disponible. Más tarde, este estudiante recibiría su propia fama, aunque no como teólogo o predicador. Este estudiante, artista, seguidor de Spurgeon fue llamado Vicente Van Gogh.²³

Spurgeon a menudo empleó humor en sus sermones, algunas veces lo hizo frecuentemente. Por ejemplo, en el sermón de Spurgeon, “Inexcusable Irreverente e Ingratitud,” Spurgeon habló sobre Romanos 1:20-21, “A pesar de haber conocido a Dios, no lo glorificaron como a Dios ni le dieron gracias.” Spurgeon discutió sobre los agnósticos diciendo:

Debe haber algo que está muy mal en ustedes cuando dicen que no existe un Dios. “Bueno,” dijo uno, “No me importa mucho si es que hay o no Dios o no; yo soy un agnóstico...” ¡Oh! yo dije, “esa es una palabra Griega, ¿verdad? Y la palabra Latina equivalente a *Ignoramus*.²⁴” De alguna manera, a él no le gustó el Latín tanto como el Griego. ¡Oh queridos amigos, ¡no puedo soportar ser un *ignoramus* o un agnóstico acerca de Dios! Necesito tener un Dios; no puedo hacer nada sin él. El es

²² Púlpito del Tabernáculo Metropolitano – Metropolitan Tabernacle Pulpit, (Pilgrim Publication impresión 1984) Vol. 40 p. 349.

²³ Para éste y otros acercamientos espirituales a Van Gogh, ver Erickson, Kathleen, *En la Puerta a la Eternidad: La Visión Espiritual de Vicente Van Gogh – At Eternity's Gate: The Spiritual Vision of Vincent Van Gogh* (Eerdmans 2003).

²⁴ “Agnóstico” viene del Griego y significa, literalmente, “sin saber.” Hace referencia a alguien que no sabe si hay un Dios frente/versus a un “ateo” que no cree en Dios. “*Ignoramus*” viene del Latín que también significa, “sin saber,” ¡aunque la palabra típicamente no es empleada en referencia a alguien que no sabe si existe un Dios!

para mí tan necesario como la comida para mi cuerpo, y aire para mis pulmones.”²⁵

Con los años los problemas de salud de Spurgeon empeoraron, y él añadió el mal de Bright (inflamación de los riñones) como un problema continuo a inicios de los años 1870. Cuando Spurgeon tenía 57 años, su vida estaba en la etapa final. Spurgeon falleció el 31 de enero del año 1892. Cinco servicios funerarios fueron necesarios para albergar a aquellas personas quienes deseaban honrar a Spurgeon. Mientras su procesión funeraria fue por las calles de Londres, cientos de miles de londinenses llenaban las calles en honor del predicador de Cristo. Un coro de niños de los orfelinatos de Spurgeon fue situado en una plataforma para cantar mientras la procesión proseguía, pero esos niños no pudieron hacer otra cosa que llorar. No es de sorprender cuando uno considera que cada año, el mismo Spurgeon daría un obsequio de Navidad a cada uno de los cientos de huérfanos que él asumió cuidar.

Las palabras y obras de Spurgeon son verdaderamente la fuente de cientos de libros, y no pueden ser justamente condensadas en una lección de 45 minutos. Hemos dejado de lado la universidad para Predicadores que empezó Spurgeon, las frustraciones que él experimentó al retar una escisión de la Unión Bautista sobre asuntos del liberalismo. También hemos dejado de lado algunas novedades de Spurgeon. Por ejemplo, Spurgeon, más que nadie, removió el título “Reverendo” de la organización Bautista prefiriendo el término bíblico de “Pastor.” De la misma manera, Spurgeon nunca fue formalmente ordenado basado en su lectura de las Escrituras (las Escrituras, mismas, nunca habla de ordenación).

Hemos hecho referencias a cómo el estilo y sermones de Spurgeon impactaron las audiencias en millones. La siguiente semana, nuestra intención es la de ahondar en un entendimiento mayor de los “cómo” de la predica de Spurgeon, incluyendo las áreas en donde Spurgeon era considerado un Cristiano innovador entre los predicadores. También tendremos pequeños ejemplos de su predica para de una manera sentir su mensaje y entrega.

PUNTOS PARA LA CASA

Esta semana, empleamos como nuestros puntos para la casa las Escrituras con breves explicaciones ofrecidas por Spurgeon, en sus propias palabras:

1. Hechos 26:28, “Luego Agripa le dijo a Pablo, “¿Crees que en tan corto tiempo me puedes persuadir a convertirme en un Cristiano?” Para lo cual Spurgeon dice, “Casi persuadido a ser un Cristiano está el hombre quien fue casi perdonado, pero él fue colgado; como el hombre que casi fue

²⁵ Púlpito del Tabernáculo Metropolitano – Metropolitan Tabernacle Pulpit, (Pilgrim Publication impresa 1986) Vol. 38 p. 242.

rescatado, pero que fue quemado en la casa. Un hombre que está casi salvado está condenado.”

2. Oseas 8:12, “Yo podría escribirles miles muchas veces, pero ellos la verían como algo extraño.” Para lo cual Spurgeon dice, “¡Hay suficiente polvo en algunas de nuestras Biblia para escribir *condenación* con tus dedos!”
3. 1 Crónicas 4:10, “Jabés le rogó al Dios de Israel:”Bendícame y ensancha mi territorio; ayúdame y líbrame del mal, para que no padezca aflicción.” A diferencia del hoy grandemente popular libro de Oración de Jabés, Spurgeon predicó sobre la misma oración y notó que el sufrimiento, la dificultad, y la pena algunas veces acompañan al camino Cristiano, insinuando que la agenda de Dios ¡puede que sea diferente a la nuestra! Por lo que Spurgeon dijo, “En ocasiones he visto agradecido a mis aposentos de enfermedad. Estoy seguro que nunca habría crecido en gracia tanto como en mi lecho de dolor.”
4. 1 Crónicas 22:18, “¿Acaso el Señor su Dios está con ustedes?” Para lo que Spurgeon dice, “me deleito en el hecho que tantos de los miembros no vengan a escucharme ¡por ellos están haciendo la obra de Dios en otro lugar! Se que en muchas iglesias la cosa principal es sentarse en una banca en la esquina, y ser alimentados. Bueno, por supuesto, toda criatura necesita ser alimentada, desde el cerdo para arriba – deben perdonarme el mencionar a tal animal tan poco limpio, pues esa es la criatura cuya acción principal es el de ser alimentada, y para nada es una criatura agradable, y admiro a la gente Cristiano cuyo trabajo es alimentar y alimentar. Por qué, los he escuchado hasta refunfuñar en un sermón que era para la conversión de los pecadores, ¡por que ellos pensaron que no había comida para ellos en el mismo! Ellos son grandes receptáculos de comida; pero, querida gente Cristiano, ninguno de ustedes vive meramente de comida – ni siquiera de comida celestial; pero si Dios está con ustedes, tal como ustedes dicen que El está, entonces vayan a su obra.” ¡Amen!

Traducido del Inglés al Español por Marianela Love.